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en Lota para 
procesar y 
vender productos 
congelados 

Ml La inversión ascendería hasta US$ 10 
millones y estará aledaña a sus actuales 
instalaciones que producen harina y aceite 
de pescado. 

POR A. GONZÁLEZ 

En los próximos días, Alimen= 
tos Marinos (Alimar), ingresará a 
tramitación ambiental un proyecto 
para construir una nueva planta 
productiva en Lota dedicada a 
procesar y producir pescado con= 
gelado para consumo humano, 
fundamentalmente jurel. 

En la actualidad Alimar -que 

acaba de cumplir 70 años y está 
vinculada a los hermanos Vicen- 

te, Diego, Fernando, Santiago y 
Gonzalo Izquierdo Menéndez-, 
desarrolla su actividad pesquera 
en dicha zona concentrada en la 

pesca pelágica, con la que produce 
harina y aceite de pescado para 
clientes industriales, como dieta 

animal (pollo, cerdo, salmones) y 
también mascotas. 

Con este nuevo proyecto, que se 
emplazará al lado de sus actuales 
instalaciones, retoma una acti- 
vidad de ir a productos de mayor 
valor agregado, que en el pasado 
sí desarrolló. Alimar participó de 
la firma de ostiones Ostimar, que 
hace unos años enajenó, y de la 
conservera Mar Profundo, que cerró 

sus operaciones. Y en la actualidad 
esa través de su filial de salmones 
Invermar que también desarrolla 
negocios de consumo humano. 

“El mundo del congelado es más 
nuevo para nosotros. Hemos hecho 
congelado maquilando en planta 

BENJAMÍN IZQUIERDO LARRAÍN, 
SUBGERENTE GENERAL DE 

ALIMAR. 

“Hemos hecho 
congelado 

maquilando en 
planta externa, 

pero sí es 
novedoso para 
nosotros el 

hacer nuestra 
propia planta de 
congelados”. 
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externa, pero sí es novedoso para 
nosotros el hacer nuestra propia 
planta de congelados”, explicó el 
subgerente general de la compañía, 
Benjamín Izquierdo Larraín, hijo 
de Santiago Izquierdo Menéndez. 

Elejecutivo detalló queeste nuevo 
proyecto lo llevan trabajando hace 
unos dos años y se emplazará ale- 
daño a sus actuales instalaciones, 
porlas ventajas y sinergias de poder 
descargar directo desde los barcos 

y sin romper cadena de frío. 
En el detalle, la iniciativa consiste 

en producir pescado entero en caja 
de 20 kilos congelado en bloque, 
en base a jurel. Y también pesca- 
do de mayor valor agregado -sin 
cabeza, sin vísceras y sin cola- y 
con la posibilidad de hacer filetes 

de jurel y también procesar otras 
especies. ¿El destino? El jurel entero 
en caja se destina básicamente a 
África (Nigeria), mientras el de 
mayor valor agregado tipo filete, 
seorienta tanto aconsumo interno 
en supermercados, como expor- 
taciones a Europa y Japón, entre 
otros destinos. 

Benjamín Izquierdo explicó 
que ven un valor en desarrollar 
una planta que pueda ser más 
intensiva en mano de obra en la 

comunidad de Lota, sobre todo 
para las mujeres que se emplean 
en estas labores. 

El nuevo complejo les deman= 
daría una inversión de unos US$ 

7 millones a USS 10 millones, y 
considera una capacidad de procesar 
unas 20 mil toneladas de jurel al 

año, tamaño que, en todo caso, está 
condicionado en sus dimensiones 

finales al proyecto de ley de pesca 
que impulsa el gobierno, pues 
obviamente la cantidad de materia 

prima de la que puedan disponer 
con certeza a futuro, incide direc- 
tamente en el tamaño de la planta 
que diseñen. 

En plazos, si la Declaración de 
Impacto Ambiental (DIA) la ob- 
tienen en un año, la construcción 
partiría a fines de 2025 0 inicios de 

2026, para estar operando en 2027. 
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Ministro Cordero: 

proyectos para 
construir cárceles 

  

KM “No tenemos otra manera de avanzar en esto”, 
sostuvo el secretario de Estado. 

POR F.BRION 

El ministro de Justicia, Luis Cor- 

dero, adelantó este domingo que 
existe un acuerdo político trans= 
versal para la construcción de dos 
cárceles y ampliación de otras con 
el fin de poder enfrentar la crisis 

de sobrepoblación penal por la que 
atraviesa el país. 

Enconversación con Mesa Central 
de Canal 13, el secretario de Estado 
aseguró que este aumento de la 
capacidad en los centros penales 
en 14 mil plazas se hará con un 
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acuerdo fast track, por lo que los 
proyectos no pasarán por trami- 
tación de permisos. 

“No hay otra manera de avanzar 
a resolver este problema, sino que 
con una ley que permita construir 
rápidamente. Y cuando digo fast 
track significa excluir de permi- 
sología la construcción de cárceles. 
No tenemos otra manera de avanzar 
en esto”, sostuvo Cordero. 

El jefe de la cartera de Justicia 

además recordó las cifras que evi- 
dencian la crisis carcelaria: 58.000 

personas privadas de libertad para 
un número de plazas de alrededor 
de 42.000. 

“No hay registros de ese in- 
cremento en tan poco tiempo. Es 
un desastre humano y desastre 

    
financiero también”, agregó. 

“El Ejecutivo trabajó en el fast 
track para este conjunto de ini- 
ciativas, todos bajo el sistema de 
concesiones y la decisión conjun- 
tamente con los parlamentarios es 
ingresar inmediatamente después 
de la elección municipal. Nosotros 

hemos podido mostrar en cifras 
que todas las iniciativas de cárceles 

que no se construyeron entre 2010 
hasta hoy son fundamentalmente 
producto de oposiciones locales y 
luego de parlamentarios. Si noso- 
tros hubiéramos desarrollado esa 

infraestructura, probablemente 
tendríamos menos estrechez que 
ahora. Lo que quiero decir es que 
mis predecesores enfrentaron un 
conjunto de obstáculos. No hay 
Otra manera de avanzar a resolver 

este problema, sino con una ley que 
permita construir rápidamente”, 
culminó.
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